



発行所  
〒192-0094  
八王子市子安町1-22-25  
清流寺  
清流ニュース編集室  
電話(042)646-0287(代)  
FAX(042)644-1164  
<http://seiryuji.jpn.org/>

令和6年度総祈願  
本年度教化誓願達成・学徒・教務員増加  
日序上人御廿七回忌・日堯上人五ヶ年報恩・奉公  
寺内・境内整備・有志奉納推進 工事無事着工  
甲乙御講席主・願主増加・共連れ参詣促進・ご奉公体制再構築  
お助行御法門聴聞勵行・教養会内容充実・役中後継者養成

5月12日  
10時30分

## 当山草創 佛立第八世講有日歎上人御会式



第八世講有 日歎上人

奉修導師 当山教務部 本庄序開講師

十二宗名は、門祖日隆聖人が、本門法華經の教えの特徴を十二の角度から名付けられた宗名であります。

「過去宗也」、「下種也」、「本門

「經王宗也」、「事相宗也」、「無智

「經力宗也」、「信心宗也」、「易行宗也」、「名字

「即宗也」、「教弥實位弥下宗也」、「直入法華折伏宗也」と仰せられました。

開導聖人は、この十二宗名を重要視され、当宗の御法門の筋道を立てられました。

したがつて、当宗のご法門の教えの筋は、この十二宗名の教えを根幹として説かせていただいているのです。

本月は、五番目の「無智

宗」を学ばせていただきま

す。

今月は、無智宗の教えを学びます。先ず、「無智」ということは、末法のお互い凡夫とは、仏様の教えを理解する

人が、門祖日隆聖

能力が低いということであ

り、凡夫の智慧をはたらか

せず、ひたすらみ仏の教え

を求め、み教えに徹すると

いうことです。

当宗は、無智宗だからと

いって、全く知恵はいらな

いということではあります

。当宗は、無智宗だからと

いって、全く知恵はいらな

この意味は、仏様の十大弟子の中、舍利弗尊者は、智慧第一といわれ、一説に幸せを享受できているのでしょうか。現代文化の恩恵を受けながら、苦惱を背負いながら生きているのが現実です。

布施行を始めましたが、途中で、己の未熟さに気が付き、仏様の教えをひたすら求め、いわゆる「信」に切り替えて、仏様より成仏され、勿論、学問を否定するわけではありませんし、多くの学識によつて豊かな世界になつてゐることも事実ですが、学問すると同時に、心の問題も忘れてはならないのです。

智恵がすぐれていても、それだけでは幸せは得られないのです。学者とか智恵者というものは、自分の頭で理解しようといたしますから、とてもみ仏の深遠（奥深く尊い）な法華經の御本意がわからぬのです。

しかし、み教えを素直にいただく佛立信者は、その信心修行が、み仏の教えに叶つていますから、法華經の御心、み仏の御心に沿い現当二世のご利益がいただけるのです。

「聞恵」が大切であり、聞いた教えを心に留め、そのご法門を定規として、素直に信行させていただく「信惠」、即ち、信心でおさめた智恵の働きが必要であります。

口唱信行に励むことが肝要であります。

## 御教歌

**無智なるぞ よしといふ也 みほとけの  
教へのまゝを 仰ぐ物故**

教務部 本庄乗学

お互い三毒強

盛の末法の凡夫は、み仏の

お許しを頂き、「華光如

来」の称号を頂くことがで

きたのです。

現代人は、高度の教育を

受け、知能もすぐれ、思考

ができるのですが、教えを

いただけるためには、凡夫の

小智を捨て去らなければ、

み仏の大智、真智をいただ

くことはできません。

凡智を捨て去る、このこ

とを「無智」というのです。

無智宗の教えは、み仏の

教えを聞いて信じて覚える

開導聖人御指南

「當流は、物しらず智者

の第一信者也、何分に口

唱に精出す人が第一也、

口唱宗也御利益第一折伏

宗也」

「無智宗なれば、有智を捨

て無智を直入法花の正機

と為す也、舍利弗尊者の

智も捨て給えり、況や末

代惡世の有智に於てをや」